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中国国民党前“立委”潘维刚 2 月 24 日加
入战局，国民党主席选举形成 6 人竞逐态势。
虽说党主席从“烫手山芋”忽然成为了“香饽
饽”、引来那么多人争抢是好事，但在国民党支
持者看来，这场选举从一开始有人就充斥着政治
算计、蓄意攻讦，加上绿营、绿媒的见缝插针、挑
拨离间，他们因此担心选举结果产生之时，也是
国民党再次分裂之始，国民党前路吉凶未卜。

揣测非常多

2 月 24 日上午，潘维刚在台大校友会馆举
行参选记者会，现场挤满了热情的支持者，国
民党前副主席林澄枝，现任“立委”蒋乃辛、
王育敏，前“交通部长”叶匡时都现身力挺。
国民党前主席吴伯雄、前副主席黄敏惠也在记
者会后到场打气。

潘维刚表示，现在需要的是乐于为党举
才、无私奉献的领导人，而不是壮大自己、谋
求后路的党主席。她将推动“党内维新运动”，
透过扩大参与、创造可能、改变未来的信念，
让国民党主张更贴近土地与人民。

由于潘维刚与洪秀柱同质性高，其参选将
主要冲击洪秀柱的选情，因此有媒体揣测她是
受人策动参选，扮演吴敦义的“侧翼”。对此疑
义，潘维刚回应说，绝对不是这样，她的最大
诉求是拥有党权但还没回家的党员。她说，截
至目前尚有60万党员还没补缴党费，希望自己
的参选能唤回10万有党权却未补缴党费的党员
回来投票。

潘维刚在受访时还透露，参选前曾拜访国
民党前主席连战、吴伯雄、马英九。拜访马英
九时，马英九很开心，也认同她的想法与理
念。虽然马英九表示参选的每个人都支持，所
以不太适合帮她联署，但有活动他愿意参加。
潘维刚还说，她曾致电洪秀柱，强调大家都希
望国民党好，不会有冲突。

谈到2018年岛内县市长选举，潘维刚表示
成功不必在我，她没参选台北市长的想法。不
过 2018 年选举，6 个“直辖市”至少要拿下 3
个，否则党主席应下台。

混战已开始

6 人竞逐党魁，自 2000 年党主席开放由全
体党员直接选举产生后，国民党主席之争还从
来没有这么热闹过。不过，国民党的支持者对
此喜忧参半，因为他们看到，有些参选人因为
选举已经不能愉快地聊天了。

台湾媒体报道说，参选人之一的吴敦义阵
营，面对掌握党机器的洪秀柱阵营，采取料敌
从宽、御敌从严态度，最近把矛头指向海外党
员通信投票问题，严防有人在海外党员通信投
票过程中动手脚。吴阵营的人士放话说，国民
党在海外有 100 多个据点的分支党部，每次选
举党中央都是以包裹方式，把各分支党部所属
党员的选票，统一寄送各支部，再由支部负责
人转送给党员，这些人如果“心中有偏差”，弊
端就很大。对于参选人之一的郝龙斌公开保证
明年 6 个“直辖市”选举至少拿下台北市和新
北市两个，吴敦义暗讽说“轻诺者寡信”。

郝龙斌受访时则说，国民党主席洪秀柱做
得好不好，自有公断，他不评论。他对国民党
未来路线很清楚，走集体领导、核心决策方
式，让国民党更接地气、更有战力。当被问到
难道洪秀柱完不成改革、团结与胜选的政治任
务时，郝龙斌表示，如果洪秀柱做得到，就不
会有民进党支持度不断下滑、但国民党支持度
却没上升的情况。

洪秀柱阵营的国民党副主席陈镇湘则在地
方党部座谈时火力全开，质疑吴敦义会不会变
成第二个李登辉，他还要参选人之一的詹启贤
先把陈水扁“两颗子弹”的事情交代清楚再
说。陈镇湘表示，中国国民党的招牌，如果中

国两个字拿掉，就变成台湾国民党。如果这
样，台湾国民党和台湾民进党有什么区别？如
此会变成里外不是人，大陆会认为国民党背叛
一个中国，台湾老百姓则会质疑国民党是不是
变色龙。

台商也焦虑

国民党党魁之争空前激烈，大陆台商也不
能置身事外。台企联会长王屏生日前以个人身
份表态支持现任主席洪秀柱，表示会尽全力帮
洪秀柱拉票，推估至少有六成大陆台商“挺
柱”。

台湾 《联合报》 报道说，相较于2016年台
湾“总统”选举时大陆台商成立“挺柱”后援
会，国民党主席选战台商不便公开动员号召，
但包括王屏生、台企联荣誉会长张汉文等重量
级大陆台商私下已经积极运作“挺柱”。

王屏生表示，国民党主席选战他喜忧参
半。喜的是，曾被视为“烫手山芋”的党主席
位子大家争抢，代表国民党有希望，没有被打
趴下。忧的是，国民党党内大佬仍是洪秀柱连
任最大阻力。

王屏生认为，洪秀柱的两岸论述清晰，也
被大陆方面认同。他认为，两岸历经多年发
展，应再积极拉近关系。他同意洪的主张，即
两岸未来目标是谋求统一。可是洪的两岸论述
还没飘过台湾海峡就被国民党某些人拦下，并
被简单粗暴地解读，搞得面目全非。

王屏生不讳言，洪秀柱在国民党危难时刻
毅然征战“总统”大选，却遭“换柱”，他对国
民党一路来的操作有很大的意见。他说，现在
有很多台商焦虑洪秀柱不能连任党主席；因此
他以个人名义站出来，表态支持洪秀柱，只有
洪当选国民党才有希望，两岸才能回到和平稳
定、互利共赢的道路。

（本报台北2月26日电）

跑出女“黑马” 影响未可知

国民党主席选举日趋白热化
本报记者 吴亚明 冯学知

香港在泰国推出“一带一路奖学金”
俞 晓

台北历史博物馆近日举办 2017 插花艺术展，集中展出来自北京、陕西、
山东和台湾等地花艺家的作品。此次展览将持续至3月5日。图为游客在参观
花艺作品。 吴景腾摄 （新华社发）

台北插花艺术展台北插花艺术展

令人令人赏心悦目

70年前，台湾大学学生黄幸参与了一场热血涌动的群众运动，这成为他
人生最重要的转折点。时光荏苒，已93岁高龄的黄老日前接受记者专访，以亲
历者身份追忆往事时说：“‘二·二八’事件中，我们反对的是专制统治和贪官污
吏，那是发自内心对祖国的热爱。‘台独’势力扭曲历史，别有用心。反对

‘台独’是对‘二·二八’先贤最好的告慰。” 新华社记者 陈晔华摄

“反‘台独’是对‘二·二八’先贤最好的告慰”

很“荣幸”，上周笔者的《“人类文明起源在
台湾”？呵呵》 一文，得到台中市政府的正式回
应。台中市新闻局长卓冠廷表示，鄙文对林佳龙
市长的批评“断章取义”；台湾拥有“多元史
观”，“期盼相关人士早日正视台湾对民主价值、
本土文化、言论自由的社会基础”。

说实话，那篇文章的相关论据用的都是当局
有关部门和台媒所公布的内容，相信它们具有一
定权威性也经得起检验。而对于卓局长高举起的

“多元史观”和“民主自由”大纛，笔者倒是有话
要说。至少对于绿营“独”派人士而言，“多元史
观”不过是媚日的借口，而所谓“自由民主”现
实中也几乎是只许喊“独”不能提统的伪象。

比如说总是喊着“本土文化复兴”的林市
长，一天到晚要“复兴”日本神社，仿佛得了

“神社控”。早在 2015 年 3 月，他就宣布要把台中
公园日本神社旧址入口、外观状似牌楼的鸟居重
建，让台中人“重拾城市光荣感”。而对于清代建
立、日据时拆毁、台湾光复后重建的孔庙，却硬
要说成是国民党用来推行威权统治的手段。标榜尊
重“多元史观”的林市长，为何“厚此薄彼”呢？

如果说修建台中车站多少有些日据“遗泽”，
那么日军登台时丘逢甲在台中倾尽家产、与学生
组成5万余人的军队抗日护台，难道就不是台中人
民反抗外来侵略的光荣历史？雾峰林家作为台中
望族，三代人先后投入抗日活动，难道不应成为
台中当地历史的重要一部分？很显然，“多元史
观”很多时候不过是媚日的代名词。

至于“自由民主”，台湾的“独”派人士显然没有
海纳百川的气度。骂国民党可以，骂日本就不行；说

“独立”可以，说统一就不行，何来“自由”与“民主”？
前些年，“行政院”某部门公务员张玮珊因为

写下《我如何从感性“台独”变为理性统派》一文，称
自己认同中国文化、支持两岸统一，被几家亲绿的
台湾媒体抨击为“媚中”“媚共”。民进党台北市议员
王世坚受访时竟然公开称，应该将她“斩立决”。这
种言统者格杀勿论的恐怖气象，就是台湾言论自
由的真谛？2015 年，台湾大学政治研究所大陆学
生张逸帆在岛内脸书贴出文章，分享自己对于陆
生纳健保的看法，结果却遭疯狂检举再也显示不
了，后续两篇文章也遭同样命运。最后，账号被
迫关闭的张逸帆，感慨台湾是“鸟笼民主”。

由于绿营人士从中作梗，面对陆生与陆配时，台湾就把“自由
民主”那一套收起来，脸不红心不跳地改行专制之道。陆生陆配们
的待遇不仅不如台湾人，甚至比外籍学生和外籍配偶还差。当然，
一到选举时，抹黑、攻击对手确实又变得任性而“自由”了。发黑
函、放窃听录音带、抖对手病例、造谣诬陷，不知道这样的不讲规
则的民主，是谁的民主？这样的无法无天的自由，又是哪门子自由？

“台湾民主之所以伟大，除了可以骂大陆不民主外，就是可以选
出蔡英文和民进党，把台湾彻底搞烂！”这是
台中市政府对笔者前文作出回应后，台湾前

“立委”蔡正元在脸书上的留言。蔡先生的话
是讽刺还是赞美，是嘴利还是心苦，请林市长
及“独”派人士，拿出民主胸襟和言论自由的
气度，公开论之可也。
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本报香港2月26日电（记者张庆波） 外交部发言人耿爽2月24日就英国
发表《香港问题半年报告》一事答记者问。他指出，香港回归20年来，中国
中央政府全面贯彻“一国两制”、“港人治港”、高度自治方针，严格按照宪法
和基本法办事，全力支持行政长官和特区政府依法施政。香港继续保持繁荣
稳定，香港居民依法享有充分的权利和自由。

耿爽强调，香港是中国的特别行政区，香港事务属于中国内政，任何外
国无权干涉。英国政府在香港回归后定期发表所谓《香港问题半年报告》，我
们一贯坚决反对。我们要求英方不要发表有关报告，停止干预香港事务。

同日，外交部驻港特派员公署回应说，中央政府贯彻“一国两制”的决
心坚定不移，不会改变。英方对香港的所谓“责任”并不存在。我们要求英
方谨言慎行。

外交部发言人和驻港特派员公署
回应英国发表《香港问题半年报告》
外交部发言人和驻港特派员公署
回应英国发表《香港问题半年报告》

据新华社香港2月26日电（记者谢希语） 香港特区行政长官官邸——礼
宾府将于3月5日上午10时至下午5时向公众开放。

据香港特区政府新闻处消息，参观者除了可进入礼宾府的花园观赏花卉
树木外，还可以参观行政长官在礼宾府举行活动和接待宾客的地方。导赏员
会在场向参观人士介绍礼宾府的历史及建筑特色。政府发言人表示，届时将
会安排香港警察乐队及学生乐团在花园表演，让大家边游览边欣赏音乐。

发言人表示，预计当天参观者众多，有关方面会根据轮候人数，在下午5时
前截止轮候，以确保所有等候入场的人士均能在开放时间内参观礼宾府。礼宾
府是香港特区行政长官的正式官邸所在地，也是香港特区政府接待来宾的场
所，至今有逾150年的历史。据悉，礼宾府上一次的开放日是2016年11月27日。

香港礼宾府将向公众开放

据港媒报道，香港特区政府教育局近日在曼
谷推出“一带一路奖学金”，以吸引泰国优秀学子
赴港攻读学士学位，为“一带一路”倡议的实施
培养人才。

香港特区政府教育局局长吴克俭说，香港数
所大学在世界排名前列，推出这一新计划可进一
步推动香港高等教育界国际化和多元化，巩固香
港作为亚洲区域教育枢纽的地位。同时，获得奖
学金的学生通过在香港度过大学 4 年，与香港各
界人士接触，了解和熟习两地文化，可成为“文
化大使”，促进香港与东盟的交流。

推动香港高等教育界国际化

吴克俭谈道，香港是亚洲国际都会。我们欣
悉香港大学在最近公布的泰晤士高等教育世界大
学排名榜中，成为亚洲地区最国际化大学以及在
全球最国际化大学排名第 3。排名榜上的香港大
学及香港中文大学，令香港特别行政区在全球最
国际化大学的排名最高的30位中占两席。

“我们不会因而自满，并会继续致力巩固香港
作为亚洲区域教育枢纽的角色。推出新的奖学金

计划，可以进一步推动香港高等教育界国际化及
多元化、培养具备环球视野和国际网络的优秀人
才，强化人力资本。与此同时，得奖学生可以成
为亲善大使，加强香港与泰国之间的交流，有助
民心相通。”吴克俭说。

通过奖学金促成民心相通

吴克俭称，“一带一路”是国家的倡议，基于
共赢互利的精神。香港得到国家这方面的机遇，
我们觉得应该多做实事，其中一项就是建立“一

带一路奖学金”，我们希望通过这个奖学金促成民
心相通、国际合作，实现互助共赢。

此次香港特区政府针对泰国的奖学金计划从
2017至2018学年起实施，持续3年，每年最多10
个名额，最多有30名学生受益。每名获奖学金的
学生每年均可得到最多 12 万港元，直至大学毕
业。此外，有经济需要的学生如需额外资助，还
可额外获得5万港元的定额奖学金。

为中泰两国发展作出贡献

这笔针对泰国的奖学金款项，由香港中国商
会主席陈经纬及香港经纬集团有限公司捐助。捐
助人陈经纬说，配合国家“一带一路”倡议的

“一带一路奖学金”非常有意义，泰国学生到香港
读书，了解中华文化，发展自我，希望他们学成
后为中泰两国的发展作出贡献。

据介绍，“一带一路奖学金——印度尼西亚”已于
2016至2017学年起推出，以吸引杰出印度尼西亚学生
来港升学。10名印度尼西亚学生已获颁授此奖学金，并
正在香港就读大学本科课程。教育局并于去年11月宣
布计划会在2017至2018学年扩展至马来西亚学生。


